
蓬莱区块改造实施方案出炉
现进入居民表决阶段

本报讯（记者 倪妮 郑震 通

讯员 李莉）记者从定海蓬莱区块

房屋改造现场指挥部获悉，定海于

4月28日出台《蓬莱区块改造实施

方案》，现进入方案表决阶段。

据了解，本次蓬莱区块改造

范围涉及蓬莱新村、东港新村、徐

家塘，共计 72 幢 1700 余户居民。

改造实行产权调换方式，改造补

偿的面积按照被改造房屋的房屋

所有权证、不动产权证或经调查、

核实确权后的建筑面积确认。改

造回迁地点为蓬莱区块改造范围

内，回迁户型包括小高层和高层

住宅，分45型—130型 6种。产权

人也可在定海区城市更新中心剩

余房源中选择现房产权调换。《方

案》明确，改造区块内每户需按原

房面积平均承担 2500 元/平方米

的改造费用。此外，《方案》还设

置了签约奖、腾空奖等奖励办法，

以及临时回迁补助费。

记者上午在改造现场指挥部

看到，前来咨询了解相关政策的

居民一批接着一批。改造工作组

的工作人员也开始启动入户表决

工作，走访区块内的住户宣讲政

策。家住蓬莱新村64号的严女士

在这里生活了近20年，位于一楼

的房屋现存在环境阴暗、潮湿等

情况，“不怕你们笑话，过年过节

我都不好意思请亲朋好友进门坐

坐，如今有改造的机会，我肯定是

举双手赞成的。”

据蓬莱社区党委书记孔学琼

介绍，作为定海城区首批建成的居

民小区，蓬莱区块大部分房屋已有

40余年的房龄，因房子建造时间久

远，存在外墙脱落开裂、房屋漏水、

配套基础设施不完善等问题。该

区块实行改造，不仅可以突破城市

土地使用瓶颈、拓展建设用地空

间，还能改善居民生活环境，让城

市发展成果惠及更多群众。

据定海蓬莱区块房屋改造现

场指挥部常务副指挥马春智介绍，

根据省住房和城乡建设厅、省发展

改革委与省自然资源厅联合印发

的《关于稳步推进城镇老旧小区自

主更新试点工作的指导意见（试

行）》，城镇“老破小”改造把决定权

交给了小区居民，坚持自愿自主的

原则。由于蓬莱区块体量较大，涉

及的群众也比较多，指挥部和街

道、社区的工作人员“五一”期间将

在岗在位，开展入户走访，做好政

策宣讲、答疑解惑等相关工作。

据了解，截至6月底，如方案

同意率达到 95%以上（包括 95%）

的，将进入签约阶段。如方案表

决阶段方案同意率没有达到95%，

则终止启动工作。
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浙江省舟山储备中转粮库
迎来首季“开门红”

本报讯（记者 韩地枰 沈诗桥
通讯员 胡妍）浙江省舟山储备中

转粮库是我区最主要粮食储备库

之一，也是目前全省仓容最大、仓

型最全面的粮食储存库，承担着

省内粮食中转储存的重任。记者

日前从该粮库了解到，今年一季

度，该粮库粮食吞吐量 38.24 万

吨，中转入库量 19.84 万吨，出库

量 18.4 万吨，日均吞吐量超过

4200 吨，业务量大幅提升。一季

度粮食吞吐量较去年同期相比提

升 217%，中转入库量较去年同期

相比提升 249%，实现粮食储运一

季度“开门红”，为全省粮食安全

提供坚实保障。

记者在位于舟山粮食产业园

的浙江省舟山储备中转粮库看到，

一辆辆粮食中转车通过出粮口装

载满粮食后，经过称重等环节有序

出库，现场一片繁忙景象。“我们工

作人员放弃节假日，全力保障粮食

中转作业。”浙江省舟山储备中转

粮库中转业务部经理朱挺辉告诉

记者，科学绿色储粮，保障我省粮

食的安全是浙江省舟山储备中转

粮库运作的基本要求，为更深入贯

彻“创新、协调、绿色、开放、共享”

的发展新理念，该库立足粮食行业

从高速增长阶段转向高质量发展

新阶段，紧密依靠“浙江粮仓”信息

化监管平台，积极提升储备粮数字

化监管水平，将信息技术与粮食业

务深度融合，实现业务流程优化再

造，仓储作业水平全面升级。

“今年，我们计划实施一系列

项目，进一步提升业务水平。”朱挺

辉表示，该粮库今年将推进年度基

建项目，实施一期筒仓区域外墙维

修工程、中转输送设备AB102输送

设备改造项目等基建项目。同时，

强化设施设备维修养护，探索振动

温度智能诊断系统安装应用于输

送设备。“过去筒仓内的温度都需

要人工检测，通过加装该设备可智

能感应筒仓温度变化等情况，不但

提高了效率，更加提高了安全性

能。”朱挺辉说，如今数字化技术正

在粮库不断铺开，他们也积极推进

“浙江粮仓”收购储备系统应用，推

进“未来粮仓”建设，进行高效出入

库系统智能化改造及应用，通过改

造设备，探索建设一套全新定量装

车系统，进一步提高粮食出库效

率。

下一步，浙江省舟山储备中转

粮库将持续巩固老客户，拓展新客

户，加强与港口、海关等单位沟通

合作，深化与中粮、中储粮、舟山

港、华康生物、邦基等国内外知名

企业合作，进行风险可控的业务拓

展，努力实现中转量60万吨、年吞

吐量100万吨以上的年度目标，切

实保障国家粮食安全。
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本报讯（记者 张艇 通讯员 龚恩磊
文/摄）记者近日从岑港街道了解到，该

街道今年在原白龙潭节点打造的基础上

进行提档升级，“新”白龙潭于5月1日对

外正式开放。

白龙潭节点提升改造是东海百里文

廊2.0岑港段的重要打造内容之一，增添

了石景崖景点，追寻着白龙潭水源的方

向，沿着石板路而上，尽头便是“造化钟

神秀”的石景崖。

今年来，岑港街道依托石景崖岩石特

色，在保护岩石原生态面貌的同时，做好

岩石文章，新修建了石景崖景观步道及观

景平台，让游客可以近距离感受岩石群自

然之美的同时，俯瞰周边人文自然风光。
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东海百里文廊全新景观本月底亮相
本报讯（记者 尹倩倩 王胜 通

讯员 黄钰婷）位于鸭蛋岭大庵岗上

的仰天碗观景平台是东海百里文廊

昌国段的重要景点，自今年3月开

工建设以来，目前已进入景观节点

打造、景观步道建设等施工阶段，计

划于5月底全面亮相。届时，一处

可畅游“中国天然氧吧”的观景点将

呈现在市民游客眼前。

日前，记者驱车从鸭蛋岭（东湾

村）入口出发，沿路往东直行，车行

约2公里，正在加紧打造的仰天碗

观景平台近在眼前，伴随着挖掘机

隆隆的轰鸣声，施工人员正在进行

场地平整、地基处理等作业，施工现

场呈现出一派热火朝天的景象。“工

程工期非常紧张，又赶上近期雨水

多，对施工进度造成一定影响。为

了尽快将景点呈现在市民游客眼

前，我们动了不少脑筋。”据昌国街

道城乡建设和管理办公室副主任陈

家康介绍，面对景点打造区域环境

复杂、施工现场交叉作业多等困难，

该街道联合相关部门倒排工期优化

方案，通过工序穿插、加班轮换、增

加人力和设备等方式，抢占时间节

点，在保证施工安全、工程质量的同

时，进一步缩短施工工期。

俯仰天碗，山水之间皆气度。

远观山海，云台墨韵定海湾。站在

海拔约370余米的仰天碗观景平台，

定海古城、东海云廊、呈“腾飞”状的

东海云廊大飞机、定海湾、新城大桥

等似披上了一层轻纱。一半山海一

半城，如诗如画，美不胜收。“仰天碗

观景平台形似如意器物，由东西两

个圆形平台连接而成，蕴含美好祝

愿，寓意吉祥如意。”陈家康说，仰天

碗观景平台的东侧平台将打造遮风

避雨的观景房，用于游客休憩；西侧

平台将立一景观石“天瑞祥云”，展

现此地的风光美景，让人仿佛置身

于云端，体会“会当凌绝顶，一览众

山小”的境界。

关于仰天碗还有不少传说，相

传清朝时期此地就有人居住，种植

高山水稻，后以种植土豆、番薯等

旱粮为主。早些年，附近村民还在

山间竹林挖到一窝窝的“小金笋”，

色泽金黄，寓意“团圆美满、丰衣足

食、吉祥如意”。

仰天碗观景平台是集生态保

护、休闲游憩、户外登山和环境教

育于一体的综合性观景点。在前

往该观景平台观光途中，还有优美

的山岭风景，嶙峋怪石，潺潺溪流，

婆娑竹影。其中，“二龟听禅”景观

节点最为特色，因形神极似普陀山

“二龟听法”石而得名。相传两龟

受东海龙王之命前往普陀山探听

观音菩萨说法，途经定海湾时，见

东皋岭上日照寺金碧辉煌，且听得

梵音阵阵，于是先行来到此地，蹲

据巨石上远远听着。又因心中念

着观音菩萨说法的事情，便留下化

身，心想返回时再取回。不料探听

观音菩萨说法时听得入了迷，忘了

归期，被观音菩萨点化成了石头，

而留在巨石上的化身因本体成了

石头，也成了石头。除了“二龟听

禅”，沿路还有“竹下听泉”等景观

节点也正在抓紧打造。

区十八届人大常委会
举行第十九次会议

林剑彪主持
本报讯（记者 叶武杰）4月 29

日至 30日，区十八届人大常委会

举行第十九次会议。区人大常委

会主任林剑彪主持会议。

会议听取和审议了区政府关

于全区2023年度环境状况和环境

保护目标完成情况的报告。会议

要求，区政府要强化使命担当，加

快推进生态文明建设；要完善体

制机制，构建现代环境治理体系；

要突出问题导向，加强环境基础

设施建设；要聚焦源头治理，强化

重点领域环境整治；要推动绿色

发展，全面深化美丽定海建设。

经过认真审议，会议表决通过了

《舟山市定海区人民代表大会常

务委员会关于全区2023年度环境

状况和环境保护目标完成情况的

审议意见》。

会议听取和审议了区政府关

于《舟山市定海区国土空间总体规

划（2021-2035年）》的报告。会议

要求，区政府要进一步做好规划编

制的衔接工作、区域发展的统筹工

作、发展保护的平衡工作和规划实

施的监督工作。经过认真审议，会

议表决通过了《舟山市定海区人民

代表大会常务委员会关于<舟山市

定海区国土空间总体规划（2021-

2035年）>的审议意见》。

会议听取和审议了区政府关

于法治政府建设情况的报告。会

议要求，区政府要强化政治引领，

推动法治政府建设新跃升；要聚

焦落地落实，推进行政执法体制

改革新突破；要优化政务服务，推

动法治化营商环境新举措；要夯

实法治根基，推动依法行政效能

新提高。经过认真审议，会议表

决通过了《舟山市定海区人民代

表大会常务委员会关于进一步加

强法治政府建设的审议意见》。

会议还表决通过相关人事任

免事项，并举行宪法宣誓仪式。

“批证合一”改革推行
助力优化营商环境

本报讯（记者 韩地枰 刘琪
琳）今年以来，市生态环境局定海

分局实施“批证合一”改革措施，

进一步简化行政审批流程，提升

政务服务效率，优化营商环境的

同时，持续为企业提供优质高效

的服务。

近日，在位于区政务服务中

心的定海生态环境窗口，我区一

企业工作人员递交完环评审批材

料后，在窗口工作人员的指导下

办理了审批业务。“环评审批和排

污许可同时办理，为我们节约了

不少时间。”在办理过程中，该工

作人员发现除了审批流程缩短以

外，审批材料也进行了简化，相关

结果公示后，企业方还可通过扫

描二维码的方式获取电子许可

证，无需再来窗口领取纸质版。

“‘批证合一’是我局在服务

企业方面的一项重要创新举措，

通过提高审批效率，加快项目建

设进度，为企业赢得更多商机和

发展空间。”据市生态环境局定海

分局行政许可服务科科长袁涛介

绍，今年定海生态环境窗口全面

梳理了现有的审批流程，剔除了

不必要的环节，合并了可以并行

处理的步骤。同时，通过建立统

一的电子审批平台，实现数据共

享和业务协同，确保审批的透明

性和公正性。企业在申请时，只

需提交一套材料，相关部门便能

通过系统快速完成审查工作，大

幅度提升了工作效率。

下一步定海生态环境窗口将

持续加大改革力度，建立专人负

责制度，跟踪服务企业，定期对审

批服务进行回访，及时解决企业

在审批过程中遇到的问题，不断

优化“批证合一”服务模式激发企

业发展活力。


